

Director y Propietario  
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N. 13

# EL RAMONENSE

Administrador  
MARCO T. ACOSTA

¢ 0,50 doce N<sup>os</sup>

Año VI

San Ramón, 8 de Noviembre de 1914

N<sup>o</sup> 231

## Recuerdo de la Fiesta de Candelaria de Naranjo, celebrada en honor de don JUDAS TADEO CORRALES, primer poblador del lugar

El siguiente himno, letra del Director de la Escuela de Naranjo, don Demetrio Cordero, y música del maestro de canto, don José Guevara, fué cantado por los niños de la escuela de Candelaria, en compañía de los escolares de los demás lugares que asistieron a tan hermosa fiesta.

### Himno de Corrales

Salud, querida aldea,  
salud, mi dulce hogar,  
feliz morada sea  
del ángel de la paz.

I

Paisaje delicioso  
de bosques y sembrados  
con ojos extasiados  
se admira por doquier;  
no hay mano vagabunda  
en tu extensión querida:  
en ti se ama la vida,  
y la verdad y el bien.

II

Son hijos del trabajo  
tus sobrios moradores  
del campo en los labores  
conquistas bienestar.  
Por eso es indomable  
su espíritu valiente,  
por eso independiente  
su libre voluntad.

### Discurso pronunciado por el Director de la Escuela de Corrales, don Leovigildo Barrantes

Señores:

Estamos congregados en el lugar preciso de donde empezó a surgir el importante pueblo que enorgullece hoy con su progreso y como el que más, nuestra rica y querida Patria.

Aquí, entre nosotros, están presentes los genuinos representantes de aquel patriarca que hendió por vez primera con su hacha relumbriante los árboles añosos, tranquilos y olvidados, para hacer descollar de entre ellos, los fundamentos de un rico pueblo, noble por su laboriosidad y noble por su entereza.

Pocos años, relativamente, señores, hace que estos campos, ahora llenos de vida; que estos campos que ahora albergan tantos hogares por doquiera, eran el dominio amplio de las fieras y de las aves.

Los añosos cedros en labor de fe-

cundidad silvestre perdían sus hojas y su vida, sin que las miradas del hombre les inquietara.

A las fuentes no se las convertía no ha mucho en riqueza, y sus cascadas apenas si contribuían con sus armonías a formar el concierto eterno elevado al cielo.

Pero no ha mucho, señores, las selvas se estremecieron, las fuentes callaron, las aves apagaron sus melodías, las fieras rugieron. El ser dios, con brava nobleza, con mirada altiva, entró al monte ignorado, escudriñó rincones, sorprendió riquezas, y en medio de la muda admiración de todo lo silvestre, sentó su carpa para arrebatarse a lo ignoto tesoros escondidos que brillarían al lavado del sudor humano.

Quien puede imaginar siquiera que un hombre y una noble compañera, desafiando las bravuras de la naturaleza con tenacidad, habían de ser los que abrieran al mundo estas ricas regiones; quien puede imaginar siquiera que aquí, donde estamos existió una selva virgen terrorífica, que lentamente había de dejar su suelo abandonado al poder del hombre. Pero así ha sido y quien tal poder tuvo, aquí está personificado en sus descendientes.

Pues bien, señores. Hoy el ingenio humano ha querido llamar nuevas almas a la contemplación de dos hechos gloriosos en relación cada uno con sus épocas. Vamos a conmemorar la epopeya sublime del loco Genovés que arrebató a las tinieblas del universo un bello mundo lleno de sol y de vida; y el día es esplendoroso en que por primera vez las selvas ignoradas que aquí existieron, despojados los árboles de sus frondas, abrieron un campo ameno para que en él se levantase la primera tienda que albergara al valeroso fundador de éstos poblados riquísimos. Comenzaremos, señores, pues, el despertar de un mundo desconocido, y la caída de una selva, por primera vez abierta al poder del progreso.

Ninguno de los aquí presentes ignora las proezas del inmortal Colón para que sobre ellas insistamos. Al abrir el primer libro en la escuela, ese genio protentoso nos ocupó. Sus glorias y sus miserias han sido cantadas en himnos tan hermosos, que siempre sus recuerdos ocupan gran parte de nuestros pensamientos.

Pero sí, yo quiero señores dedicar mis entusiasmos al recuerdo de aquel otro hombre que desafió y venció palmo a palmo la naturaleza

abrojososa y nos dió a la postre este rico pedazo de mundo que ahora nos enorgullece.

Quiero recordar a Uds., con cariño, aquel hombre que como airosa encina supo resistir los vientos, las aguas y los rigores inhumanos, para así dejar a sus descendientes un legado supremo de honra, de labor fecunda y de holgura.

No ha mucho, un anciano broncino, con sonrisa ingenua, aun conmovía estas vecindades a su paso. Hace pocos días el viejo don Judas Tadeo Corrales recibía las bendiciones de sus hijos que le admiraban contritos como al Patriarca hebreo, lleno de dulzura y de virtud. Hace pocos días, señores, que aun respiraba este aire mismo el viejo glorioso que engendró la pléyade de honorables hombres que hoy gozan con orgullo de su recuerdo. Todavía si buscamos en las praderas, encontraremos las huellas imborrables del que como emblema de una raza de gigantes, marcan los senderos que han conducido al triunfo, a la conquista noble.

Señores: Al recordar a don Judas Corrales quiero ser el que una a esa memoria una coincidencia extraordinaria. Un descendiente del noble luchador, en gozo sublime, gozo solo conocido de los artistas, ha empeñado su alma en reproducción la efígie del venerado anciano y ha resultado el portento. ¿Quién como don León Víctor Corrales pudo sentir mejor con sus trazos surgir del color, las miradas agradecidas del patricio? No es el arte humano, la inspiración divina guió la mano del joven que bañó su mente en el recuerdo del anciano. Ante el prodigio inaudito la veneración se aumenta.

Señores: felicitemos como se debe al artista que ha elevado el símbolo, y enorgullecámonos de ser compañeros de esa juventud noble.

Para terminar, suplico a los que me escuchan, oigan con interés a los que me sigan, ya que éste himno humilde no abarca hechos sino ensueños; que la historia salga de otros cerebros serenos, ya que ahora el mío está solo para alabanzas.— HE DICHO

### Discurso recitado por el niño Danilo Corrales en el acto de descubrir el retrato de don Judas Tadeo Corrales

Señores:

Cúmpleme a mí, como bisnieto del personaje cuya memoria honramos en este amable festival, y como representante de la juventud que se levanta, que la halagadora esperanza de la patria, y como alumno de una escuela de este Cantón, el descorrer el velo que cubre el retrato que representa, no a un héroe de los que han hecho morir

más hombres en un campo de batalla; no a un personaje de los que ostentaban en su pecho cruces y medallas, con decoraciones que la fatuidad humana se complace en distribuir entre los que más bien han ejercitado el arte de saber vivir a costa de los demás.

No, señores, no, yo vengo a presentarnos a un héroe real, digno de que nosotros los niños y los jóvenes aprendamos su biografía, para que aprovechemos su hermoso ejemplo de hombría de bien, de entusiasmo en sus empresas y de fe en el trabajo.

Don Judas Tadeo Corrales y Sáenz nació en San José probablemente el 28 de Octubre del año 1768, de una familia oriunda de Cartago, y se estableció en el vecino pueblo de San Juan del Murciélago donde adquirió algunas propiedades que le daban suficientemente para llevar una vida acomodada.

No obstante eso, su actividad necesitaba expansión, y así fué que decidió venir a explorar los terrenos de esta región denominada Poás entonces, para hacer un denuncia y venir a establecerse, si le convenían. Y en efecto llegó aquí por primera vez en el año 1833, donde encontró unos naranjos, en medio del bosque que cubría entonces esta aldea de Candelaria, por lo que designó la finca que denunció dos años después, con el nombre de "Los Naranjos de Poás", en la cual se radicó en 1835. Su primera vivienda la había establecido a orillas del Río Colorado cerca de la hoy Villa Cabecera del Cantón. Se tardaba entonces tres días desde San Juanillo del Murciélago a la finca del señor Corrales: uno desde San Juan a Alajuela, otro de Alajuela a Grecia y otro de Grecia a la finca, y el viaje se hacía en mulas. La primera carreta no pudo entrar sino hasta el año de 1840 después de ocho días de camino y de mil dificultades por lo fragoso del terreno. Le acompañaba en sus labores doña Candelaria Barrantes y Castro, señora habilísima en toda clase de labores de mano y de otros quehaceres femeniles, que era el ángel del consuelo de los necesitados. Esta señora murió el 17 de Febrero de 1855 y don Judas contrajo segundas nupcias en Octubre de 1856 con doña Ramona Vargas. Dejó de su primera esposa once hijos, cien nietos y setenta y cinco biznietos, y de la segunda tres hijos; y esta fué la base de la población de hoy floreciente Cantón de Naranjo.

En el curso de su existencia, don Judas Tadeo Corrales se señaló por su dedicación al trabajo y su amor al progreso, que fué lo que le hizo venir a estos lugares a adquirir buenas tierras para sus descendientes. Solo en los últimos tres años de su vida, por los achaques de la vejez, dejó de cultivar la tierra que siempre correspondió con cariño y esplendor a sus esfuerzos. Satisfecho por haber cumplido su misión en esta vida, descansó en la paz de los buenos a los ciento cinco años de su edad, el dos de mayo de 1873.

HE TERMINADO

## Cartas Rezagadas

Alvarez Ramón  
 Alvarado Getrudis  
 Alpízar Emilia  
 Arias Jiménez Rafael  
 Aivila Dionisia de  
 Cruz Juan Rafael  
 Barrantes Ramón (2)  
 Barquero Petra  
 Barquero Fidelina  
 Barrantes Arguedas Fructoso  
 Benavides Josefa  
 Blanco V. Carmen  
 Blanco de C. María  
 Calvo B. Rafael  
 Castillo Elisea  
 Castro H. Eliseo  
 Castro Isidro  
 Castro Silvia  
 Cervantes de Retana Josefa  
 Chaves Santos (6)  
 Elías M. Roberto  
 E. v. de Estrada María Teresa  
 Gamboa Inocente  
 Gutiérrez Ramón  
 Hernández Julián  
 Huertas Florencia  
 Jara Teófila I. de  
 Jiménez Adela  
 Jiménez José Baldomero  
 Jiménez Malaquías  
 Leitón José  
 López Alberto  
 López Silvestre  
 López Mariana  
 Madrigal A. Ramón  
 Mayer José de Jesús  
 Mejías Gerardo  
 Miranda Picado José  
 Molina Juan Rafael  
 Mora Gabriel  
 Monge Florentino  
 Monge Juan Rafael  
 Monge de Palma Juana  
 Montero Ramón  
 Moya Mario  
 Núñez Florindo  
 Núñez Ramón  
 Ovares Eloy  
 Picado Francisca  
 Picado Pedro  
 Picado Celina  
 Pineda Virginia  
 Quesada Admira  
 Ramírez Abelardo  
 Ramírez Pascual  
 Rodríguez Pío  
 Rodríguez Carvajal J.  
 Rodríguez Higinio  
 Rodríguez V. José Manuel  
 Rodríguez Rojas Rafael  
 Rodríguez de Zamora Esmeralda  
 Rojas Mauro  
 Romero Benjamín (2)  
 Salas María  
 Salas Abelardo  
 Salas M. Juan  
 Salas Benavides Tomás  
 Sancho Herminia  
 Salas A. Francisco  
 Secretary Board Of Trade.  
 Señor Manuel ¿? (de Heredia)  
 Sibaja Francisco  
 Ulloa Ramón  
 Umaña Benjamín  
 Varela Chavarría Juan  
 Vargas Juan (2)  
 Valerio Felipe  
 Vega de Barquera Emilia  
 Villalobos de R. Mauricia  
 Villalobos Macario  
 Villalobos Juan María  
 Zamora Paulino  
 Zúñiga Gerardo

### MULTADAS

Araya Carlos  
 Fallas Anselmo  
 Jiménez Ramón  
 Segura J. Rafael  
 Vargas B. Monfilio

## Brisas zarcereñas

Como ya se habfa anunciado el día de San Rafael, nuestro Patrono, sería celebrado en este lugar con una fiesta religiosa en la que unida al entusiasmo de los jóvenes de éste los cuales se proponían adornarla con otras diversiones resultaría espléndida, y así fué: desde la víspera empezaron los festejos. Las doce fueron dadas con solemne repique de campanas acompañadas de bombetas, cohetes y recámaras. A las 7 p. m. rosario en el que tomaron participación tres padres (Carvajal, Vilches y nuestro querido Cura). La orquesta que exprofeso vino de Naranjo compuesta por los señores Francisco Ramírez, José Guevara y Víctor Corrales nada dejó que desear. A las 8 p. m. solemne repique de campanas bombetas, recámaras y cohetes.

El 24, día de San Rafael, hubo procesión al rededor de la plaza, misa solemne en la que el sermón que estuvo a cargo del padre Vilchez, resultó muy oportuno. A las 12 m. carreras de cintas acto que fué sin duda lo que más gustó en toda la festividad. Agrupada toda la muchedumbre frente a la casa cural, lugar escogido para ese acto, y una vez que las señoritas estaban cómodamente sentadas y los ginetes dispuestos a que el acto diera principio la filarmonía de Palmares tocó una marcha al compás de la cual los ginetes dieron rienda suelta a sus cabalgaduras y apuntaban con maestría la cinta que más llamaba la atención, por lo que felicitamos a nuestro amigo Agustín.

Terminado el acto y cuando cada joven adornaba su cuerpo con las preciosas cintas pudimos admirar complacidos que todas estaban bordadas con mucho gusto donde se deja ver que cada señorita se esmeraba por la suya. Felicitamos a las complacientes señoritas que a pesar de sus múltiples ocupaciones no tuvieron disculpa para ayuda engalanar la fiesta. Ojalá con el mismo entusiasmo, se repita este acto de tan grata recordación. A las 5 p. m. hubo elevación de globos terminando así la festividad en orden, salvo uno que otro incidente de poca significancia.

Estamos sumamente agradecidos con todas las personas de otros lugares que nos honraron con su asistencia y especialmente con los padres Carvajal y Vilches que tan desinteresadamente contribuyeron a que la fiesta resultara lucida y solemne. De Santo Domingo vino don Federico Salazar y de Naranjo los jóvenes Alpízar y otros que lamentamos no recordar.

XIMI

## Pensamientos

La libertad consiste, en poder hacer todo aquello que no está prohibido por las leyes.

Cicerón

Dormía y soñé que la vida era belleza, desperté y hallé que la vida era deber—Kant.

Es necesario que todo hombre esté ocupado, y que su ocupación sea tan elevada como su naturaleza lo permite, para que pueda morir con la conciencia de haber hecho lo mejor—Sidney Smith

## Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

### FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

## F. HOPKINS San Ramón

### ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajfas, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

### DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SI de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

### DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajfas, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

### HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

### FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejcs y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

Gladney Hilling Company

SHERMAN, TEXAS

# La harina "EL GLOBO"

La mejor harina importada al país. Esta harina da más pasta por cada libra usada que cualquiera otra porque ABSORBE MAS AGUA Y CONTIENE MAS GLUTEN.

## PRUÉBELA

En venta en todas las tiendas de primer orden  
UNICOS AGENTES POR MAYOR,

Orlich Hermanos,

San Ramon

# Manteca

## REX

### NO HAY MEJOR!

EN VENTA EN TODAS LAS TIENDAS DE PRIMER ORDEN

ORLICH HERMANOS

SAN RAMON

Unicos Agentes por mayor

# Postal de Grecia

Noviembre de 1914.

En una de mis "Notas de Grecia" de la semana pasada dije que en el río Prensas se había ahogado una niña de 18 años; pues bien, ahora mejor informado rectifico la noticia del modo siguiente: efectivamente la niña lavaba en el río, pero no fué la corriente la que la arrastró, sino un su "novio" que la arrastró hacia un cañaveral, donde fué encontrada al día siguiente completamente... ahogada. Nuevamente mi pésame a sus familiares.

—Nuestro particular amigo don Alcides Barquero estableció, en su acreditado establecimiento, una bien montada Fabrica de Velas. Al popular "Chapate" prosperidad en su nuevo negocio deseamos.

—A pasar una temporada al pintoresco pueblo de Palmares partió don Gustavo Aguiar, señora y familia, quedando al frente de su casa de comercio don Francisco Aguiar.

—Don Alejandro Aguirre estableció en su misma Librería, una surtida nevería

—El Teatro Céspedes murió, pues el empresario don Amando Céspedes, bajo cuya dirección se construyó, partió con su esposa y fotografía, para la Ciudad de las Flores, donde se radicará.

—El Personal Docente de las Escuelas de esta ciudad prepara una velada que se verificará el 29 de este mes, con motivo de terminarse ese día las tareas escolares de este año. Dicha velada se llevará a cabo en el espacioso edificio que ocupa la escuela de niñas y será un acto público

—En la semana entrante contraerá matrimonio don Roberto Córdoba con la señorita Josefina Barrantes.

—También se habla del próximo matrimonio de don Alejandro Aguirre, con una apreciable señorita griega.

—Enfermos de cuidado se encuentran la señorita Graciela Soto y don Nazario Alvarado. Lo sentimos y deseamos pronta mejoría.

—Se nos informa que en Cirri se infringe de un modo escandaloso la Ley de Licores, pues los domingos, a diestra y siniestra y a vista y paciencia del Agente de Policía, se vende licor. Trasladamos al señor Jefe Político a fin de que haga las averiguaciones del caso.

—Para San Ramón partió don José Manuel Caballero y de Alajuela regresó don Jorge Ocampo.

—Directora del Hospital fué nombrada la señorita alajuelense Esperanza Ugalde en reposición de doña Micaela C. v. de Maroto. Dicha señorita Ugalde se encuentra ya en su puesto.

El sábado en la noche hubo un animado y concurrido baile en casa de don Juan Picado, con motivo del matrimonio del joven Alcides Quirós con la señorita María Aurelia González. Dicha fiesta terminó a las dos de la madrugada en el mayor orden.

—A radicarse a Cartago partieron don Ruperto Castillo y señora.

—Nos parece conveniente que todas las noches un policial hiciera ronda por el ya célebre barrio Jiménez (La Puebla), pues continuamente se ven escándalos entre mujercillas de la vida, debido a que dicho lugar es una madriguera de éstas y por estar un poco retirado aprovechan para promover escándalos mayúsculos y no dejan dormir al vecindario. La policía debiera proceder con energía con esta

clase de gentes.

—En el centro de esta ciudad existe una casa de juego, un verdadero centro de corrupción, en que se engaña a todo mundo, (pues según parece una noche de estas le sustrajeron a un campesino la no despreciable suma de ₡ 275,00) Además concurren ahí muchos menores de edad. La policía debiera tomar cartas en el asunto y castigar duramente a estos vividores. No dudamos que se atenderá nuestra súplica.

WYLER

## Papelería ACOSTA

### NOVEDADES

Las mil y una noches  
Vicente Blasco Ibáñez, E. Zamacois  
Teatro, E. Zamacois  
Amor y matrimonio, E. Key  
Siete ensayos, R. U. Emerson  
Los héroes, T. Carlyle

## Bodas de Plata

125 noviembrés, nada menos! estos cumple nuestro amigo Ahías Gamboa el jueves 12 de los corrientes. Con tal motivo, y principalmente, por ser el último año de soltería, invita a sus amigos y relacionadas ese día a una reunión en su casa a la 1 p. m. a saborear una copa del espumoso champagne, y luego a las 9 p. m. una espléndida cena en el salón "fonda" de doña Rafaela Cordero.

Los obsequios se recibirán desde la víspera. El punto de reunión y de partida para la cena, será el Club de Amigos.

(Comunicado)

## DENTISTERIA

En esta localidad hemos establecido una OFICINA DENTAL en la que se ejecutan toda clase de trabajos relacionados con el ramo.

Extracciones sin dolor  
Oficina situada 50 varas al Sur de la Iglesia, junto al Hotel Araya

## BATRES & BOLTEN

21 so. 3

## Continúa la lista para levantar el monumento a don Juan R. Mora

Elemental, San Ramón ..... ₡ 2.20  
Bella Vista ..... < 1.00  
Esquipulas ..... < 0.75  
Zaragoza ..... < 5.20

TOTAL ..... ₡ 9.15

N 876.

San José 2 de noviembre de 1914.

Señor Inspector de Escuelas del Circuito III° de Alajuela,

San Ramón.

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que con su apreciable oficio distinguido con el M° 237, recibí la suma de nueve colones quince céntimos (₡9,15), cantidad con que contribuyeron algunas de las escuelas de su Circuito para

# TIENDA LA CARMENCITA

Situada en el Mercado de San José

LA CUAL OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA GARN VARIADA DE ARTICULOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS, ESPECIALMENTE SOMBREROS DE PITA, FIELTRO Y PAJA, MANTAS, LIENZOS, DRILES, ROPA HECHA PARA PEQUEÑOS Y GRANDES, Y UNA GRAN VARIEDAD DE MERCADERIAS QUE SERIA IMPOSIBLE ENUMERAR.

JAIME VARGAS C.

# W. STEINVORTH & H<sup>NO</sup> ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 0.44

el monumento del expresidente don Juan Raafel Mora.

También están en mi poder las listas de las personas contribuyentes.

De Ud. pronto servidor,  
ARTURO TORRES

## Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el último título de PEQUEÑO LAROUSE ILUSTRADO acaba de publicar en París la popular librería de Larouse. Es el PRIMER DICCIONARIO MANUAL VERDADERAMENTE HISPANOAMERICANO que hayamos visto pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente. La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de SEIS MIL GRABADOS, 720 RETRATOS, MAS DE 300 CUADROS ENCICLOPÉDICOS Y MAPAS, ONCE DE ELLOS EN COLORES, constituye una enciclopedia gráfica como no lo habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larouse, en París (6°).

## INFORMACION

—Se ha concedido el uso de cierta cantidad de agua del río Pilas, a don León Víctor corrales, vecino de Bajo de Corrales, del cantón de Naranjo, para mover un dinamo eléctrico, un aserradero y las maquinarias que instalará para talleres de ebanistería y carpintería.

—El señor Juez del Crimen de esta circuito Judicial, llama por edictos a los reos ausentes siguientes:

Policarpo Loría Jiménez por lesiones graves en perjuicio de Sinfiriano González Marín.

Juan Barquero por abigeato en perjuicio de José Vargas Alvarado.

Andrés Solano Esquivel por abigeato en perjuicio de José Rojas Portu-guez.

Manuel Reyes Guzmán por lesiones graves en perjuicio de Felipe Varela Hidalgo.

—Saludamos a nuestros colegas "El Limonense" y "El Renacimiento", que se han comenzado a publicar en las ciudades de Limón y Cartago, respectivamente, y les deseamos larga vida.

—Con placer informamos a nuestros lectores que la señora doña Teresa de Salas y doña Matilde de Hernández, han seguido bien de las enfermedades que las tenían postradas. Ojalá que pronto estén completamente restablecidas.

—Bastante grave ha estado la señora esposa de don Amadeo Castro. Deseamos su pronta mejoría.

## TESORERIA MUNICIPAL

Movimiento de CAJA en octubre

CENTRO

	INGRESOS
Saldo del mes anterior	₡ 2234.00
Patentes	< 928.50
Dros. de alumbrado	< 264.50
< < cañería	< 169.00
< < corral	< 33.00
< < mercado	< 155.10
Alquiler piezas del mercado	< 108.15
< de oficinas	< 144.00
Alimentación de presos	< 154.00
Construcción de caños	< 10.00
Destace ganado vacuno	< 255.00
Destace de cerdos	< 61.00
Remate de una vaca	< 35.00
Venta de materiales	< 12.00
Carcelajes	< 2.25
Contribución de distritos	< 9.00
	₡ 4574.50

EGRESOS

Sueldos	₡ 338.50
Alumbrado	< 330.00
Arreglo de calles	< 442.40
Construcción de caños	< 8.10
Aseo de la población	< 21.00
Compra del campo de recreo	< 500.00
Gastado en el Campo Recreo	< 7.50
< < < Palacio	< 10.80
< < la cárcel	< 6.50
< < < Filarmonía	< 10.00
< < camino S. Carlos	< 5.00
Subención al Cementerio	< 15.00
Auxilio al Hospital	< 240.00
Medicinas a pobres	< 25.00
Alimentación de presos	< 52.40
Conduccion de reos	< 14.00
Gastos de escritorio	< 17.75
Gastos varios	< 23.50
SALDO EN CAJA	₡ 2507.05
	₡ 4574.50